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本报讯（记者 房伟）垃圾分类关乎全市人民生
活，是“关键小事”，也是“民生难事”。本次大会上，
《宁波市生活垃圾分类管理条例（草案）》将提交全体
代表审议表决，昨日上午，市人大常委会副主任王建
社向大会就草案作了说明。

这是继《宁波市历史文化名城名镇名村保护条
例》《宁波市大气污染防治条例》《宁波市制定地方性
法规条例》《宁波市居家养老服务条例》后的又一个提
请市人民代表大会审议通过的重要地方性法规案。

据了解，随着城市规模的扩展，我市生活垃圾处

置量逐年上升，2018年全市生活垃圾总量为每日
11041吨，给末端处理造成巨大压力，生活垃圾分类
是破解“垃圾围城”的必然之路。

王建社介绍，我市早在2013年就开始了生活垃
圾分类试点工作，近年来市人大代表多次呼吁立法，
2017年市人大常委会开展立法调研，2018年年初市
政府相关部门开始草案的起草工作，市人大常委会
2018年8月、12月两次审议。

此次提交大会审议表决的草案共八章六十条，
明确了适用范围，确定了基本分类标准，厘清了职责

边界，规划建设相关设施，细化了分类投放并规范收
运行为、分类处置等。

王建社说，由于草案内容涉及范围广，社会关注
度高，草案在制定过程中充分听取了市人大代表和
基层群众的意见，“接待了市人大代表123名，群众
代表145名，收到意见和建议1042条，其中425条次
意见予以采纳”，比例近半数。

此外，1月9日市人大常委会与市政协联合举行
了专题座谈会，收集到56条意见和建议，将结合本
次大会审议情况一并进行修改。

完善宁波垃圾分类立法
市人大代表、群众代表修改意见近半数被采纳
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请代表委员 句话递
昨天，市十五届人大四次会议正式开幕。在

代表热议民生热点难点话题的同时，广大市民也
纷纷对自己关注的民生话题发表看法和建议。

市民林先生留意到，春节假期一结束，自家小
区沿街店铺的“健康讲座”又开张了。早上一出门，
就看到小区里的老人三五成群地等在店门口。

“我看这个‘健康讲座’已经办了一段时间了，春
节前几乎是场场爆满。”林先生说，他曾凑过去瞅了一
眼，“工作人员看我的眼神冷冰冰的，让人心里发怵。”

“我们小区里很多老人都不跟儿女住一起，生
活中碰到的事不见得都跟儿女商量，等到被骗就
来不及了。”林先生说，与其等老人被骗后再去打
击骗子，不如未雨绸缪，加强监管，“尤其是要鼓励
社区工作人员、热心人积极举报，相关职能部门最
好也能设立一个固定的窗口或联系方式接受举
报。” 记者 石承承

严打蒙骗老人的“健康讲座”

来自惠贞书院的小记者们昨天采访了市
政协委员潘建亮。潘建亮是宁波市青少年宫
主任，青少年校外教育、青少年健康成长一直
是他关注的话题。

“‘流动少年宫’把优质校外教育资源输
送到农村、社区、外来务工子弟学校等，但无
法真正意义上实现日常化服务，如果乡镇、村
级层面也有专属独立的少年宫（站），或许离
实现城乡青少年校外教育一体化发展能更进
一步。”潘建亮表示，我市可考虑先行做到乡

村学校少年宫全覆盖，在“阵地”上充分保证
青少年活动均衡化。

谈完乡镇青少年宫，小记者们把目光聚
焦回市区的青少年宫。“潘委员，柳汀街青少
年宫改造后会有什么不同？”“潘委员，青少年
宫新宫有新消息吗？”面对提问，潘建亮首次
披露了关于旧宫改造与新宫建设的有关信
息。“旧宫大约在4月份改造完毕，会增加一些
公益性、参与性强的功能项目，比如增加红领
巾风采馆、科创中心和排练厅。” 记者 周雁

政协委员潘建亮：
实现乡村学校
少年宫全覆盖

▶小记者采访潘建亮委员。
记者 田春 摄


